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ALISTA INE PLAN DE AUSTERIDAD 
 
La Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ayer un catálogo con 16 medidas de 
austeridad, con las que pretende racionalizar su gasto del próximo año. Entre estas medidas, el INE se compromete 
a no crear nuevas plazas laborales, salvo las que están previstas dentro del proceso electoral 2014-2015.  
Sin embargo, en el acuerdo que deberá ser ratificado por el Consejo General del Instituto este jueves, no se detallan 
objetivos ni metas de ahorro. Entre las 16 medidas de austeridad también se mencionan restricciones para el pago 
de cuotas que exigen organismos internacionales, así como fomentar que en las reuniones de trabajo hagan uso de 
medios electrónicos, con el propósito de disminuir el gasto en viáticos, pasajes y gasolina. También incluyen 
nuevos criterios para la adquisición, renta o remodelación de inmuebles, gastos en comunicación social y 
arrendamiento de vehículos. El INE se compromete, además, a publicar a más tardar el 28 de febrero de 2015 el 
manual de percepciones de sus funcionarios, desde el presidente del Consejo General, así como todos los 
consejeros, el secretario ejecutivo y los demás servidores públicos de mando. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, JOSÉ 
DAVID ESTRADA) 
 
HAY MENOS SOLICITUDES PARA CAPACITADORES ELECTORALES: INE 
 
En algunas zonas del país bajó el número de solicitudes para ocupar 38 mil puestos de supervisores y 
capacitadores asistentes electorales para los comicios del 7 de junio. En Chihuahua, Alejandro Sherman Leaño, 
vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), informó que intensificaron su campaña de difusión, 
preocupados por la baja respuesta de los ciudadanos en relación con años pasados, cuando había al menos tres 
aspirantes para cada vacante. En Veracruz también hubo menos demanda que en otros años, informaron 
autoridades electorales locales. Dos días antes de que termine el plazo para reclutar a este personal, Arturo 
Sánchez, consejero del INE, señaló que se han presentado en promedio 2.5 candidatos por puesto, pero no 
consideró preocupante la cifra, porque esperan mejorarla con quienes se inscriban al final. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 16, CLAUDIA HERRERA)  
 
VIABLE, REALIZAR COMICIOS EN GUERRERO: INE 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) no ha suspendido ninguna actividad en la organización de los comicios en 
Guerrero y sí ve condiciones para realizarlos, afirmó el consejero electoral Marco Antonio Baños.  
La eventual solicitud del Senado de la República para que el INE analice la situación social y política de Guerrero 
fue revisada por los 11 consejeros electorales en su reunión semanal. De acuerdo con el consejero, hasta donde 
tiene conocimiento el Instituto, al acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) le faltan las firmas de los 
coordinadores de los grupos parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN) y del Trabajo (PT), y esperarán 
a que sea llevado al Pleno y les sea enviado oficialmente. El consejero expresó que el INE no tiene opciones para 
modificar el calendario electoral y sólo en caso de que una elección fuera anulada por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estaría en condiciones de realizar una extraordinaria. Agregó que mientras 
tanto construirán el reglamento de atracción, asunción y delegación de elecciones y mantienen en evaluación 
viajar a Guerrero o tener una interlocución más directa con quienes tomaron las instalaciones del organismo 
comicial. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HERIBERTA FERRER; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, CAROLINA 
RIVERA; UNOMÁSUNO, NACIONAL, P. 3, ENRIQUE LUNA) 
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CASO IGUALA IMPOSIBILITA ALIANZA CON EL PRD: ANAYA CORTÉS 
 
El caso Iguala terminó por reventar la posibilidad de la alianza electoral con el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) aseguró Ricardo Anaya Cortés, presidente del Partido Acción Nacional (PAN). En lo federal, 
sostuvo que la reforma fiscal que el sol azteca votó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) hizo que no se 
concretara una alianza de cara a la renovación de la Cámara de Diputados. En conferencia de prensa, Anaya Cortés 
dijo que su instituto político pugnará por la realización de las elecciones en Guerrero, pese a la situación que 
impera. En tanto, César Camacho Quiroz, dirigente nacional del tricolor, dijo ayer que los comicios en Guerrero y 
Michoacán se van a llevar a cabo y “a lo que debemos contribuir todos es a que haya una copiosa participación 
ciudadana”. Antes de formar parte en la presentación del plan piloto de certificación de 13 ciudades de México con 
la norma ISO37120, Camacho habló del surgimiento de las autodefensas de Michoacán y pidió revisar con cuidado 
lo que ha ocurrido en ese estado, para darle el peso que merece. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, LILIANA 
PADILLA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, GEORGINA SALDIERNA) 
 
CIERRA MORENA BRECHA EN EL DISTRITO FEDERAL 
 
A seis meses de las elecciones en el Distrito Federal, Morena se ubica en el segundo lugar de las preferencias 
electorales para jefe delegacional y en un empate técnico con el PRD para diputados federales. Además, Morena va 
en primer lugar en la intención de voto para la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). De acuerdo con la 
más reciente encuesta del diario Reforma en la ciudad de México, el partido de Andrés Manuel López Obrador pasó 
de 14 a 22% de las preferencias para jefe delegacional de julio a la fecha, situándose 7 puntos por debajo del PRD, 
que cuenta con 29% de apoyo actualmente. Hace cinco meses la diferencia entre ambos partidos era de 18 puntos. 
El PRI y el PAN aparecen en el tercero y cuarto lugar con 15 y 12% de las preferencias, respectivamente. 
En la contienda para diputados federales en el DF, el estudio revela que hoy en día el PRD obtendría 24% de la 
intención de voto, sólo un punto más que Morena, que registra 23 por ciento. El PRI y el PAN se encuentran 
empatados más abajo, con 15% de respaldo cada uno. (REFORMA, NACIONAL Y CIUDAD, P. 1 Y 4, ALEJANDRO 
MORENO Y RODRIGO LEÓN) 
 
PARTIDOS Y GOBIERNO CAPITALINO NEGOCIAN BLINDAR COMICIOS 

 
El gobierno del Distrito Federal firmará mañana un acuerdo político para blindar los comicios del próximo año y 
dar seguimiento a la propuesta que plantea llevar a cabo pruebas de confianza a los candidatos. Héctor Serrano, 
secretario de Gobierno capitalino, adelantó que ya se tiene confirmada la participación de las principales fuerzas 
políticas de la capital: PRI, PAN, PRD, PVEM y Morena. Aseguró que con este pacto político se busca que los 
aspirantes a puestos de elección popular aprovechen el Centro Especializado en Materia de Control de Confianza 
para la realización de exámenes. Con ello, sostuvo el funcionario, se daría certidumbre y transparencia a los 
capitalinos sobre los candidatos, además de que se garantizaría civilidad en la elección del próximo año.  
Serrano aclaró que este acuerdo de ninguna manera es obligatorio, pues la ley lo prohíbe; sin embargo, dijo que 
representa un plus para los partidos políticos en el perfeccionamiento de los métodos de elección de sus 
candidatos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, DIANA VILLAVICENCIO) 
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VOY POR LA CUAUHTÉMOC EN 2015 Y POR EL GOBIERNO CAPITALINO EN 2018: MONREAL ÁVILA 
 
Ricardo Monreal Ávila, diputado de Movimiento Ciudadano (MC), va paso a paso: en 2015 buscará ser jefe 
delegacional en Cuauhtémoc y, de ahí, no descarta hacer dupla con Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia 
de la República, y él a la jefatura de gobierno en el Distrito Federal, en 2018. Con una carrera de cinco legislaturas, 
más la gubernatura de Zacatecas, confirma que en breve se registrará como precandidato de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) a la jefatura delegacional de Cuauhtémoc, porque en política no hay puestos 
menores, aunque la delegación pudiera ser una tumba política. En entrevista, el político zacatecano, que ha 
integrado bancadas del PRI, PRD, PT y MC, ahora se perfila a ser el primer coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, cuya creación se decidirá en los próximos días, aunque no tendrá recursos. El actual legislador dijo que 
el papel que busca jugar su partido, sin echar campanas al vuelo, es ser la primera fuerza política, por encima del 
PRD en la ciudad de México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 12, CARINA GARCÍA)  
 
AUTORIDADES ELECTORALES COLABORAN PARA FAVORECER EL DESARROLLO DEMOCRÁTICO DE MÉXICO: 
LUNA RAMOS 
 
En un ánimo de colaboración interinstitucional, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el 
Instituto Nacional Electoral (INE) y las 32 autoridades administrativas y jurisdiccionales locales del país firmaron 
un convenio que permitirá instrumentar las nuevas reglas del juego democrático y, de esta forma, defender a la 
democracia en los procesos que concluirán con la jornada electoral de 2015, aseguró José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior. Durante su participación en el programa En los tiempos de la radio, que 
conduce Óscar Mario Beteta, Luna Ramos explicó que este convenio permitirá instrumentar que las notificaciones 
electrónicas tengan validez legal durante el desarrollo de los procesos que se transmiten con motivo de las 
elecciones en curso, con lo que se logrará mayor rapidez en la sustanciación de las quejas. El Magistrado 
Presidente dijo que las circunstancias actuales exigen la presencia de instituciones preparadas que aseguren el 
Estado de derecho y que guíen su actuar en los principios constitucionales. (EN LOS TIEMPOS DE LA RADIO, 
ÓSCAR MARIO BETETA, GRUPO FÓRMULA) 
 
EL TEPJF GARANTIZA QUE TODO RECLAMO CIUDADANO SOBRE LAS ELECCIONES DE 2015 SEA 
ESCUCHADO: ZAVALA ARREDONDO 
 
La ciudadanía debe tener la confianza en que todos los reclamos derivados de las elecciones de 2015 que se 
presenten ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) serán escuchados y resueltos 
conforme a derecho, dentro de los plazos establecidos por la ley, aseguró Marco Antonio Zavala Arredondo, 
magistrado presidente de la Sala Regional Monterrey. Entrevistado en el programa Justicia electoral a la semana, 
que se transmite a través de Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del TEPJF y por el Canal 
Judicial, manifestó que las autoridades electorales y las instituciones tienen el reto de hacer efectivos los cambios 
establecidos en la más reciente reforma político-electoral, garantizar su viabilidad, así como la vigencia de los 
derechos de las y los mexicanos. Zavala Arredondo informó que en la Sala Regional se capacita al personal 
jurisdiccional para hacer frente a este gran reto que representan las elecciones federales y las locales de 2015, en 
las que se pondrán en práctica nuevas figuras como las candidaturas independientes y el principio de paridad de 
género. Mencionó que en cuatro entidades en las que la Sala Regional Monterrey tiene competencia: Guanajuato, 
Nuevo León, San Luis Potosí y Querétaro se renovarán congresos locales y ayuntamientos, mientras que en las tres 
últimas se elegirá gobernador. Por otra parte, con 94 puntos a favor, el equipo representante de la Facultad de 
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Derecho de la Universidad del Valle de México (UVM), campus Tlalpan, se convirtió en el ganador de la segunda 
emisión del programa de debate universitario Dilo de frente, que se transmite en Plataforma Electoral. 
Los estudiantes de la UVM superaron a los de la Facultad de Derecho de la Universidad Intercontinental, quienes 
lograron 86 puntos. Los participantes debatieron si el derecho a la intimidad limita el derecho de acceso a la 
información. El juez invitado en esta ocasión fue Agustín Ramírez, presidente de la Asociación Mexicana de 
Derecho a la Información (AMEDI). (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE PUEBLA.COM, REDACCIÓN; YAHOO 
NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, REDACCIÓN; AGENCIA DE NOTICIAS NVM.COM, REDACCIÓN) 
 
AGUINALDOS DE LUJO 
 
En esta época algunos funcionarios de primer nivel recibirán por concepto de aguinaldo más de medio millón de 
pesos. El servidor público con mejor aguinaldo en el país es el secretario general del Senado, quien recibe 543 mil 
160 pesos y tiene a su cargo administrar el funcionamiento de la Cámara alta para que los senadores puedan llevar 
a cabo sus actividades. En segundo lugar se ubican siete de los 10 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), los siete Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y cuatro de 
los siete consejeros de la Judicatura Federal, quienes recibirán un pago de 518 mil 757 pesos cada uno. Los 
ministros restantes de la SCJN y los consejeros de la Judicatura Federal están regidos por la Ley de Salarios 
Máximos, que entró en vigor en 2009 y, por ello, recibirán 352 mil 266 pesos. (REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 18, 
IMELDA GARCÍA) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
MANCERA CRITICA EL BLOQUEO A LA REFORMA POLÍTICA DEL DF 
 
Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno del Distrito Federal, cuestionó que en el Senado de la República 
no se hayan respetado los acuerdos y consensos para sacar adelante la reforma política del DF y para desvincular 
el salario mínimo del pago de multas. “Había un compromiso muy claro de los coordinadores (de las fracciones 
parlamentarias); es algo que no es satisfactorio para nosotros”, lamentó el jefe del Ejecutivo local, pero advirtió 
que su administración continuará impulsando ambos asuntos. Por su parte, en conferencia de prensa, Ricardo 
Anaya, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que la reforma política para la ciudad de México no pudo 
avanzar en el Senado porque hay visiones encontradas sobre lo que debe incluir, y tendrán que procesarse 
democráticamente. (LA JORNADA, POLÍTICA Y CAPITAL, P. 1 Y 34, ALEJANDRO CRUZ FLORES) 
 
APRUEBAN 400 MILLONES DE PESOS PARA RETIRO DE LEGISLADORES 
 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó la Ley de Egresos del Distrito Federal para el ejercicio 
fiscal 2015, que contempla la asignación de recursos por 400 millones de pesos para el retiro de la actual 
Legislatura para pago de nómina, honorarios para asesores y liquidación para diputados. Luego de más 16 horas 
de negociaciones, el decreto se aprobó la madrugada de este martes, con 52 votos a favor, cero en contra y cero 
abstenciones, y su destino está orientado a temas específicos de gasto, como la implementación del Sistema 
Judicial Penal, Vivienda, Salud, Ciencia y Tecnología, así como Desarrollo Social. Desde Tribuna, se acordó que en el 
presupuesto de 2015 no se impondrán nuevos impuestos locales ni incrementos a los existentes, solamente se 
contempla la actualización de casi 4%, tanto a cuotas como a tarifas, para compensar el efecto anual inflacionario. 
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, DIANA VILLAVICENCIO) 
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MICHOACÁN 
 
DEJA 11 MUERTOS CONFRONTACIÓN DE FUERZAS RURALES 
 
Un enfrentamiento registrado por la tarde de ayer entre grupos antagónicos de la Fuerza Rural dejó como saldo al 
menos 11 muertos, entre los que se encuentra el hijo mayor del fundador de los grupos de autodefensa, Hipólito 
Mora Chávez. El hecho ocurrió en La Ruana, municipio de Buenavista Tomatlán, Michoacán. Manuel Mora fue 
abatido junto con otras 10 personas en un choque ocurrido entre el grupo de la Fuerza Rural que encabeza Mora 
Chávez, y seguidores de Luis Antonio Torres, el Americano, también líder de otro bando de la policía rural.  
Por la noche, en una conferencia de prensa, Alfredo Castillo Cervantes, comisionado para la Seguridad y el 
Desarrollo Integral de la entidad, aseguró que se trata de “un hecho aislado derivado del encono de dos personas 
(Mora y Torres)”. Este enfrentamiento se da a menos de 24 horas de que la Comisión para la Seguridad hubiera 
anunciado un acuerdo de nueve puntos con el que se da la recomposición de las Fuerzas Rurales y el tácito 
desarme de los elementos de apoyo, que fueron utilizados para presuntamente guiar a las fuerzas de seguridad 
federal en la búsqueda de integrantes del cártel Los Caballeros Templarios y su líder visible. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN Y ESTADOS, P. 1 Y 16, DALIA MARTÍNEZ) 
 
SAN LUIS POTOSÍ 
 
MUERE EL EX GOBERNADOR ZAPATA LOREDO 
 
Fausto Zapata Loredo, ex gobernador de San Luis Potosí, falleció el lunes en la ciudad de México, tras una larga 
enfermedad, a los 74 años de edad. Zapata Loredo, quien llevaba ya varios meses luchando contra el cáncer, 
estudió en la Escuela Normal del Estado y en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de San Luis 
Potosí. Fue diputado federal de la XLVII Legislatura y en el gobierno de Luis Echeverría Álvarez fue subsecretario 
de la Presidencia. También fue senador y embajador en Italia y en China. En 1991 compitió por el PRI a la 
gubernatura de San Luis Potosí, en donde enfrentó una alianza opositora encabezada por Salvador Nava Martínez. 
Ganó los comicios pero el movimiento conocido como “Navismo” provocó que renunciara el 9 de octubre de ese 
año, a 14 días de haber asumido. La Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República publicó 
una esquela en la que lamenta su fallecimiento. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 15, REDACCIÓN) 
 
SEÑALA PRD A UNO DE SUS ALCALDES PARA INVESTIGACIÓN 
 
La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aplicó su “protocolo” para la cultura de la 
legalidad y emplazó a José Ricardo Gallardo Cardona, presidente municipal de Soledad de Graciano Sánchez, San 
Luis Potosí, a que se presente ante las autoridades correspondientes a aclarar presuntas irregularidades en el 
manejo del ayuntamiento, por las que es señalado. El edil, quien aspira a la gubernatura de San Luis Potosí, es 
denunciado por supuestas irregularidades en el manejo del recurso municipal, por lo que el instituto político 
solicitó a las autoridades investigar el caso del alcalde pero “sin tintes políticos” y de manera profesional. 
Al respecto, Gallardo Cardona dijo: “Esto que hoy me pide el CEN del PRD es algo que ya había solicitado e iniciado 
a principios de año: una rendición de cuentas clara y precisa para que no hubiera voces malintencionadas que 
pretendieran desvirtuar el trabajo que hemos hecho. Por eso ahora presento un informe de la cuenta pública 
revisada y aprobada por la Auditoría Superior del Estado”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, CARINA GARCÍA; LA 
JORNADA, ESTADOS, P. 32, ALMA E. MUÑOZ Y RICARLOS FRANCISCO) 
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MÉXICO TRABAJARÁ CON EU EN MIGRACIÓN: PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que el gobierno mexicano trabajará de manera coordinada con 
su contraparte estadounidense para lograr que las medidas en materia migratoria, ordenadas por el presidente 
Barack Obama, tengan el mayor alcance posible. Para ello, durante un encuentro privado en la Residencia Oficial de 
Los Pinos con Jeh Johnson, secretario de Seguridad Interna de Estados Unidos, el mandatario mexicano señaló que 
la red de Consulados de México en ese país se prepara para prestar los servicios y la asistencia consular 
requeridos. En la reunión, el Presidente reconoció al gobierno de EU por el anuncio de medidas administrativas en 
materia migratoria con las que se podría beneficiar gran número de mexicanos que radican en ese país.  
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 13, FRANCISCO RESÉNDIZ Y NATALIA GÓMEZ) 
 
MÉXICO DA A CIDH UN MILLÓN DE DÓLARES PARA CASO IGUALA 
 
México entregó un millón de dólares a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para iniciar con 
el proceso de conformación del grupo de especialistas que dará seguimiento a las investigaciones por el caso de los 
estudiantes desaparecidos de la Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa, Guerrero, el pasado 26 de 
septiembre. Este es el primer monto que México tendrá que erogar para que la asistencia técnica se concrete, y el 
gasto total dependerá del tiempo que dure el trabajo y del número de personas que lo conformen. En tanto, 
expertos forenses austríacos anunciaron que necesitarán al menos dos meses para determinar si pueden 
identificar a las víctimas de la aparente masacre de 43 estudiantes mexicanos, pero las probabilidades son pocas 
debido al daño que presentan los restos que les enviaron las autoridades para su análisis. Por su parte, en 
conferencia de prensa, familiares de los estudiantes y los abogados que los acompañan denunciaron que los 
enfrentamientos ocurridos el domingo pasado en Chilpancingo entre policías y activistas solidarios con los 
normalistas forman parte de una estrategia para perseguir y criminalizar a quienes exigen el esclarecimiento del 
caso y la aparición con vida de los jóvenes agredidos. Por separado, luego de que fue publicado un reportaje de la 
revista Proceso en el que se señala que policías federales y elementos del Ejército participaron en la agresión 
contra los estudiantes, Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), negó que la 
Policía Federal (PF) haya intervenido. Manifestó que al Ejército primero lo acusaron de que no se quiso meter y 
ahora lo quieren acusar de que intervino. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, NATALIA GÓMEZ; LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 4, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA) 
 
EL MUNDO NO VE A MÉXICO COMO NARCOESTADO: MEADE 
 
José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), rechazó que México sea percibido en el 
mundo como un narcoestado. “México es un país valorado, que se reconoce por la capacidad y la vocación con la 
que se está transformando, es un país globalmente importante en la métrica que se le quiera mediar, por su 
territorio, por la importancia de su población, por el papel que juega en el comercio, por las inversiones”, afirmó.  
Dijo que el país tiene retos y que el mundo reconoce que los enfrenta de manera transparente y valiente. “De 
México no se tiene absolutamente ninguna duda en términos de la capacidad para salir adelante en los retos que 
enfrenta y lo mucho que aporta al mundo”, aseguró. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, NATALIA GÓMEZ) 
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CAUSA INDIGNACIÓN PERDÓN A SALINAS DE GORTARI 
 
Una ola de indignación pública provocó la declaración de inocencia de Raúl Salinas de Gortari. Políticos de 
distintos partidos, líderes ciudadanos y múltiples comentarios en redes sociales —que convirtieron el tema en 
trending topic— expresaron la inconformidad. “La inmensa mayoría de los mexicanos no creemos que haya habido 
una inocencia detrás de los procedimientos legales (que se siguieron a Salinas de Gortari)”, reprochó Ricardo 
Anaya, líder del Partido Acción Nacional (PAN). El senador perredista Alejandro Encinas consideró absurda la 
decisión. “Es el ejemplo vivo de la impunidad. Esto también nos habla y pone en evidencia la relación que existe 
entre el gobierno actual y el ex presidente Salinas de Gortari: exoneran al hermano incómodo y nunca aclaran el 
motivo del asesinato del otro hermano”. En tanto, fuentes del Poder Judicial de la Federación (PJF) confirmaron 
que Raúl Salinas de Gortari y las personas que presuntamente fungieron como sus prestanombres, entre ellos Juan 
Manuel Gómez Gutiérrez, podrán hacer uso de las cuentas bancarias y recuperar las más de 30 propiedades que les 
fueron requisadas desde 1996 por el caso del presunto enriquecimiento ilícito que se le imputaba, a partir de 
enero próximo, cuando el PJF regrese de su periodo vacacional decembrino. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, CLAUDIA 
GUERRERO, CLAUDIA SALAZAR Y MAYOLO LÓPEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALFREDO MÉNDEZ) 
 
DE NUEVO, DICTÁMENES PENDIENTES POR FALTA DE ACUERDOS EN EL SENADO 
 
De nueva cuenta, el incumplimiento de acuerdos políticos en el Senado de la República provocó que no se 
aprobaran, en la última sesión del periodo ordinario, los dictámenes para desindexar el salario mínimo y sobre la 
Fiscalía General de la República, ni se eligió a los fiscales anticorrupción y el especial de Delitos Electorales, 
sostuvo Roberto Gil Zuarth, senador por el Partido Acción Nacional (PAN). Emilio Gamboa, coordinador de los 
senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que en cuanto a las fiscalías General de la 
República y Anticorrupción, “el PAN dijo que tenía serias dudas. Cuando no se logran los consensos, no pasa nada. 
Tenemos poco más de un mes para analizar las inquietudes y dudas”. Por su parte, Miguel Barbosa, presidente de 
la Cámara alta, admitió que “desde hoy puede haber delitos electorales. El hecho de que no nombráramos al titular 
de la Fepade abona a la percepción de falta de acuerdos en el Senado”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, VÍCTOR 
BALLINAS) 
 
IMPROCEDENTE, MINUTA DEL SENADO SOBRE DEUDA DE ESTADOS: AUREOLES 
 
Silvano Aureoles, presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que la minuta del Senado de la República sobre la 
regulación del endeudamiento de estados y municipios no sólo es inviable, sino legalmente improcedente.  
“Si nos apegamos estrictamente a lo que marca la Constitución, esa minuta ya no tiene viabilidad, en virtud de que 
la está regresando el Senado después de las dos revisiones de cada Cámara y eso ya no procede; habrá que esperar 
al siguiente periodo de sesiones para darle el trámite correspondiente”, sostuvo Aureoles. (MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 14, FERNANDO DAMIÁN Y DANIEL VENEGAS) 
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QUITAN TRABAS A SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
 
La creación del Sistema Nacional Anticorrupción en la Cámara de Diputados se destrabó y los legisladores de los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) acordaron eliminar uno de los puntos que 
generaba más resistencia en la oposición, y que era el Consejo Nacional de la Integridad Pública —órgano 
superior— y que el tricolor buscaba que encabezara el titular del Ejecutivo y los gobernadores. Sin embargo, sería 
aprobado hasta el próximo periodo de sesiones que inicia en febrero de 2015 o antes en un periodo 
extraordinario, dijo José Isabel Trejo, coordinador del PAN en la Cámara baja. Por otra parte, legisladores de 
oposición en el Senado de República acusaron a la bancada del PRI de frenar la dictaminación y aprobación de las 
leyes reglamentarias en materia de transparencia. Los legisladores federales aseguraron que el tricolor no sólo 
sepultó la reforma que daría creación al nuevo Sistema Nacional de Combate a la Corrupción en la Cámara de 
Diputados, sino que, por instrucciones del gobierno federal, se negó a procesar los documentos que ya estaban 
consensuados en la Cámara alta. El perredista Alejandro Encinas y la panista Laura Rojas lamentaron que las leyes 
reglamentarias no hayan sido aprobadas, sobre todo luego de realizar un ejercicio inédito en el que participaron 
organizaciones no gubernamentales y asociaciones especializadas en la materia. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, 
HORACIO JIMÉNEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA GUERRERO) 
 
ESTRENA EL IFAI PÁGINA WEB EN LA QUE TRANSPARENTA VIAJES DE SUS FUNCIONARIOS 
 
Desde este miércoles 17 de diciembre, toda la información sobre los viajes nacionales e internacionales de los 
servidores públicos del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) estará disponible 
para su consulta en una plataforma informática de software libre, con código abierto, para que otras instituciones, 
incluso de otros países, puedan utilizar esta herramienta web. Al presentar ayer la página www.viajesclaros.ifai.mx 
—desarrollada por jóvenes mexicanos—, el comisionado Joel Salas destacó la importancia de este mecanismo, 
luego de destacar que en 2013, en materia de traslado y viáticos a escala federal, se gastaron poco más de nueve 
mil 494 millones de pesos. De éstos, el Poder Ejecutivo gastó ocho mil 617 millones 813 mil 822 pesos; el Poder 
Legislativo, 153 millones 470 mil 63 pesos; el Poder Judicial de la Federación (PJF), 148 millones, 991 mil 613 
pesos, y los órganos autónomos, 574 millones 18 mil 883 pesos. Explicó que entre los propósitos de esta 
plataforma está transparentar la información pública que se genera sobre los viajes de trabajo nacionales e 
internacionales de los comisionados y los servidores públicos del Instituto para fomentar un debate público 
informado y rendir cuentas en la materia. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CIRO PÉREZ SILVA) 
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GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
BITÁCORA DEL DIRECTOR/ TRANSICIÓN/ PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 
 
Durante una gira por Europa, a principios de 1996, el entonces presidente de la República, Ernesto Zedillo, afirmó 
que las elecciones que lo llevaron a Los Pinos fueron “legítimas, pero inequitativas”. Dijo que por ello el país debía 
hacer “la reforma electoral definitiva”. Hoy sabemos que la ciudadanización del IFE (hoy INE) y la independencia 
del Tribunal Electoral no acabaron con las polémicas por motivos electorales, pero sí significaron un paso 
definitivo para cambiar del sistema de partido de Estado al pluralismo político. México venía saliendo de un 
sexenio cuyo sello fue, entre otras cosas, el de las reformas estructurales. Éstas no pudieron dar los frutos 
esperados —véase la del campo, por ejemplo—, en parte porque se realizaron antes de la que resultaba 
imprescindible en el ánimo de la ciudadanía: la reforma electoral. La situación que vivimos actualmente se parece 
un poco a aquélla: acabamos de aprobar reformas estructurales, que muchos consideran necesarias —y me 
incluyo—, pero sin haber atendido una demanda general: acabar con la impunidad, lo cual significa acabar con la 
inseguridad y la corrupción. Así como a mediados de los años 90, México estaba ansioso por dejar atrás la falta de 
equidad en las contiendas electorales, hoy lo está por dejar atrás la impunidad que todo lo pudre. La que comenzó 
hace 20 años fue la transición hacia el pluralismo. La que se requiere hoy es una transición hacia el Estado de 
derecho. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO) 
 
CONTINUIDAD SIN CAMBIO/ LUIS LINARES ZAPATA 
 
Componentes vitales del Estado carecen, a juzgar por las encuestas de opinión recientes, de la legitimidad 
necesaria para operar con eficacia. La carga de sentimientos populares negativos lastra instituciones que son 
indispensables para retornar, como se ansía desde las cúpulas, a la llamada normalidad. La serie de golpes 
asestados en su confianza y rectitud las ha llevado, si no a la parálisis, sí, cuando menos, a un defectuoso accionar.  
El mismo Ejército, hasta hace poco un cuerpo bastante sano a juzgar por el aprecio ciudadano anterior, muestra las 
profundas huellas de recientes tumbos y heridas. La Iglesia católica, otrora agrupación de cierto respeto, apenas 
rebasa hoy el límite de la condena. Y así por el estilo aparecen, ante la severa mirada de los mexicanos, entes 
electorales (CNE [sic] y TEPJF) claves para la continuidad de la lucha pacífica por el poder. La cuesta para la 
recuperación de la credibilidad perdida se ve, al menos por ahora, muy empinada. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 22, 
LUIS LINARES ZAPATA) 
 
TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ 
 
A propósito de este mundo de sorprendentes coincidencias, cuentan que Alejandro Luna Ramos ya hace maletas 
para desocupar las oficinas de la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Pero, claro, 
no es porque de pronto haya decidido que serviría más a la humanidad como voluntario en la lucha contra el ébola. 
No, nada de eso. Es sólo por mera coincidencia que dejará la presidencia del Trife (sic) justo cuando su hermana, la 
ministra Margarita Luna Ramos, busca ocupar la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Nadie 
cree que una cosa esté relacionada con la otra, peeero sin duda se vería rarito que dos hermanos presidieran al 
mismo tiempo ambas instancias judiciales. ¿O ya a estas alturas, ni quién se fije? Es pregunta que no sabe 
disimular. (REFORMA, NACIONAL, P. 16, F. BARTOLOMÉ) 
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CAPITANES 
 
No se salga todavía de los pasillos de la CFE porque traen por ahí un asuntito con un miembro del Poder Judicial 
federal. Resulta que el 13 de noviembre, el juez décimo de distrito en materia administrativa, Carlos Hugo Luna 
Baráibar, promovió un amparo contra CFE, que le suspendió el servicio por presunta falta de pago.  
El amparo le tocó al juez octavo en la misma materia, Fernando Silva García, quien de inmediato concedió una 
suspensión a su colega para que le reconecten el servicio.  El juez Luna es sobrino de la ministra de la Corte 
Margarita Luna Ramos y del magistrado presidente del TEPJF, José Alejandro Luna Ramos, mientras que el juez 
Silva es hijo del presidente de la Corte, Juan Silva Meza. Una vez concedida la suspensión, Silva planteó su 
impedimento para seguir conociendo del amparo, por su estrecha amistad con Luna Baráibar. Para rematar, la CFE 
impugnó la suspensión.  Un tribunal colegiado confirmó que había que reconectar al juez, pero que para eso tenía 
que garantizar el monto del adeudo con la paraestatal, detalle que su colega y amigo omitió requerirle. Vale tener 
buenos contactos... (REFORMA, NEGOCIOS, P. 3, REDACCIÓN) 
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